

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

ADVERTENCIA.

Rogamos á aquellos de nuestros abonados que se hallen adeudando la suscripcion al periódico ó no la hayan renovado, se sirvan hacerlo aprovechando la coyuntura que se les ha de presentar con motivo de la entrega de quintos que se verificará en los próximos días.

FERRO-CARRIL DEL ESERA.

VII.

Monzon.

Hé aqui la poblacion donde se agita con más entusiasmo y fé el pensamiento de construir una línea férrea que, partiendo de Bagneres de Louchon vaya á terminar á Tortosa siguiendo la cuenca de los rios Esera, Cinca y Ebro. Monzon es un verdadero centro y nei vio de la futura línea, pues además de la importancia capital que envuelve en su recinto y en su preciosa y encantadora vega, reúne la circunstancia favorable, de que vendria á ser el punto de empalme de la via férrea de Zaragoza á Barcelona.

Muchas veces nos hemos detenido á pensar y calcular las enormes ventajas que adquiriria la histórica y rica ciudad de Monzon, de realizarse el pensamiento que motiva estos escritos.

¿Cuál es la causa principal de que en Monzon reina un verdadero entusiasmo por construir la línea férrea del Esera? Muy sencillo es de averiguar; si á la importancia natural que Monzon tiene unimos la que le va á proporcionar el movimiento extraordinario de trenes que habria en dicho punto, como estacion de empalme que sería, tendremos aumentada considerablemente la actividad material de dicha ciudad, y por consiguiente, favorecidos sus intereses.

Aparte de que la ciudad de Monzon tiene elementos propios que le dan el tono y la importancia que todos sabemos de antemano, reúne la circunstancia de que ha aumentado de una manera considerable su comercio y su industria, que agregado á las variadas producciones agrícolas que tiene, hacen de dicha poblacion una de las más importantes de la provincia de Huesca, sino la primera en intereses materiales.

Es Monzon la llave de la rivera del Cinca, el punto obligado donde tendrían que afluir muchas otras poblaciones importantes, y por lo mismo, no es extraño que en sus habitantes se note cierta satisfaccion al ver en lontananza la realizacion de un proyecto que en algun tiempo solo existia en la calenturienta imaginacion de algun fanático senador.

Nosotros, por lo que afecta al cumplimiento de los deberes del periodismo, defendemos y apoyamos la noble ambicion de los inteligentes y honrados hijos de aquella histórica y ri-

ca ciudad, por lo mismo que conceptuamos que cada pueblo tiene perfectísimo derecho de pedir y gestionar aquello que necesite para el desarrollo moral y material de sus intereses. Fundados en esta doctrina, venimos dedicando algunos artículos al proyecto del Esera, en la inteligencia de que el tiempo ha de hacer justicia á la honradez é intencion de nuestras desinteresadas afirmaciones.

Siempre hemos sido partidarios de que la antigua y noble ciudad de Monzon ocupe el lugar que le corresponde dada la importancia histórica de la misma, pues con ello no hacemos mas que cumplir un deber de conciencia, impuesto por la historia aragonesa.

Pocas ciudades alto-aragonesas tiene más títulos que Monzon para reclamar del gobierno central, y más especialmente de las Cortes, protección para sus intereses. Solo con que consideremos los grandes sufrimientos y penalidades sufridos por esta ciudad durante las terribles y sangrientas guerras de sucesion, tendremos bastante causa para fundar las correspondientes reclamaciones.

Pero vengamos á otro orden de ideas: fijémosnos en la comarca capital de este trazado, y veremos que además de venir á favorecer directamente á Monzon y su dilatada comarca, sirve de complemento á la línea de Zaragoza á Barcelona, y aumenta de una manera considerable el movimiento entre dicha poblacion y los partidos de Sariñena, Barbastro y Tamarite, que todos vendrian á exportar sus productos, y á importar los que necesitan, por la estacion futura de Monzon.

Mucho mas podriamos extendernos pero nos vamos haciendo algo pesados; seguramente no nos extenderiamos tanto, si no comprendiésemos que en todas partes se da una importancia grandísima á la propaganda periódica. La prensa influye de una manera poderosa en las corrientes de la opinion; por eso nos dejamos guiar al molestar á nuestros lectores con la repeticion de estos escritos.

Para terminar, diremos que en Monzon es donde se hallan establecidas las oficinas centrales para la terminacion de los estudios con tanto entusiasmo emprendidos por el conocido agente de bolsa Sr. Motiño. En dicha ciudad es precisamente donde este señor ha expuesto con toda la claridad posible su pensamiento; no es extraño tampoco que sea la poblacion más interesada en el asunto.

Mucho celebrariamos que éstos modestos escritos contribuyeran á levantar la pública opinion de los pueblos ribereños de Esera y del Cinca, y que en su consecuencia venian á apoyar fuertemente la inteligente iniciativa del Sr. Motiño, verdadero inspirador del proyecto que nos ocupa.

Esto es lo que ardientemente deseamos todos los que estamos vivamente interesados en el engrandecimiento del país alto-aragonés.—L.

CARTA DEL SR. SALMERON.

Contestando á la invitacion de nuestros correligionarios de Barcelona, el ilustre emigrado es ha dirigido la siguiente notable carta que publica *La Correspondencia Catalana*, y que con el mayor placer reproducimos, pues sintetiza perfectamente la significacion y aspiraciones de nuestro partido, y su razon de conducta. Dice así:

«Señor Presidente del Centro democrático progresista de Barcelona.

Con gran satisfaccion he recibido la noticia de la fundacion del Centro republicano que usted dignamente preside, y gran placer tendria en poder responder con mi asistencia á la honrosa invitacion personal que en nombre de la Junta se ha servido usted dirigirme.

Acontecimiento de verdadera importancia para nuestro partido es la inauguracion de ese Centro que vá á representar en la culta, liberal y laboriosa capital de Cataluña los principios y las aspiraciones de la democracia reformadora y progresista. Así por las ideas, como por los elementos sociales que constituyen nuestro partido, tenemos la noble misión y vigorosas fuerzas de la clase media, que ya reconocen la urgente necesidad de restaurar sobre sólidas bases el régimen democrático, con las clases obreras que, teniendo ya conciencia de su derecho y de su poder, reclaman su intervencion en la vida del Estado para adoptar, mediante graduales y pacíficas reformas, la organizacion social á las prescripciones de la justicia.

En ninguna otra parte de España pudiera encontrarse obra bienhechora y fecunda condiciones favorables que en esa ciudad, donde la actividad y la industria han afirmado la virtud del trabajo y no consienten la indolencia del pueblo.

La posicion que en el seno de la democracia ocupa nuestro partido, le coloca en el centro de las fuerzas republicanas; y si hemos de mantenerla dignamente, debemos procurar tambien el concierto, la inteligencia, la coalicion, en una palabra, de todas ellas, sin dejarnos llevar de exclusivismos ni pretender abdicaciones, solicitando la adhesion de las derechas, apelando al concurso de la izquierda, y oponiendo á la intransigencia con que de uno y otro lado se responde á nuestras patrióticas exhortaciones, el inquebrantable propósito de concentrar en un esfuerzo supremo todos los elementos que la situacion nos depare y que vayan formándose en la opinion del país.

Ese es nuestro doble deber. Cumplámoslo con perseverancia y abnegacion, fiando en la justicia de nuestra causa.

Ruego á usted salude en nombre mio á todos esos correligionarios, y reciba el testimonio de mi sincero afecto.

NICOLÁS SALMERON.

Paris 2 de Marzo de 1882.

Muchos periódicos han reproducido los razonados considerandos en que se basó el fallo absolutorio del juzgado municipal, en la última denuncia de EL MOVIMIENTO.

Eso honra indudablemente á los dignos representantes de la ley, y nos place consignarlo al manifestar nuevamente nuestro agradecimiento á la prensa que, sin distincion de matices, ha celebrado nuestra absolucion.

La simpática actitud en que se ha colocado el diario constitucional *El Eco de Madrid*, merece los elogios de la prensa independiente y los aplausos de la opinion.

Ojalá que los amigos del colega sepan cumplir con su deber, como él cree. Sin inferirles ofensa, permítase que lo dudemos. ¡Son tan raras ciertas virtudes en los partidos monárquicos!

Dice un periódico ministerial que lo que el gobierno actual realiza «soló es hijo de una inflexible lógica.»

«Estad ¡dichoso cinco, poco cumplido.»

Confirmando lo que nosotros hemos manifestado respecto á la fatal gestion financiera del Sr. Camacho, cuyas consecuencias pesan sobre el pobre pueblo, dice *La Propaganda Liberal*:

«Al fin y al cabo, los impuestos los pagaremos los que no somos comerciantes, industriales, ni propietarios, sino que vivimos de lo que nos produce un impropio trabajo, que no alcanza, ni con mucho, á cubrir las precisas necesidades.»

Eso es lo que no ha sabido ver la miopia del ministro fusionistas, que pudo obtener mayores rendimientos del impuesto, y con alivio del contribuyente, buscando las ocultaciones, disminuyendo los gastos improductivos, como ha aumentado escandalosamente los sueldos de los empleados y la consignacion de algunos ministerios.

Pero esto obedecería á principios científicos y á un plan de Hacienda. Pedirlo al empirista Camacho, es como «pedir peras al olmo.»

Son, por desgracia, exactísimas las siguientes apreciaciones contenidas en un párrafo de la carta que el Sr. Pi ha dirigido á los federales de Valencia:

«Las esperanzas que despertó el actual gobierno se han convertido en tristes desengaños. Han crecido en vez de menguar los tributos, no se ha derogado ninguna de las leyes porque regían los conservadores la libertad política; se ha hecho más duro que nunca el servicio militar y se acaba de llamar á las armas nada ménos que sesenta mil hombres. La industria está sublevada contra las nuevas tarifas; las clases todas contra medidas que en plena paz agravan de tal modo la contribucion de sangre.»

Cuando esto sucede en una nacion,

no están lejanos ciertos acontecimientos, consecuencia precisa del malestar general.

¡A qué aberraciones lleva el insensato ministerialismo de algunos periódicos!

Pretende *La Iberia* negar la noticia dada por *La Prensa Moderna*, y que nosotros hemos reproducido, referente á la menor recaudacion de Febrero, comparada con la obtenida en igual mes del año anterior. Pero el diario archi-ministerial, guárdase bien de oponer cifra á cifras.

¿No hemos visto en todas partes la resistencia al pago durante el mes de Febrero? ¿Qué cosa mas natural que en ese mes disminuyera la recaudacion? Quizá en el mes actual aumente sobre la de Marzo del año último, y esto pudo alegar *La Iberia* en defensa del gobierno; pero el ministerialismo ciega hasta el extremo de negar la evidencia.

Cuando el estómago está muy lleno, la cabeza no funciona bien. Esto les pasa á los presupuestivos.

La Sociedad general de Obras públicas.

Hemos publicado un anuncio de esta sociedad que emite 42.000 acciones á 500 pesetas, y cuyos pedidos en Huesca pueden hacerse en la Casa de Banca del señor don Antonio Orús.

Con objeto de que nuestros lectores puedan formar una idea del fin que se propone la *Sociedad general de Obras públicas*, publicamos á continuación lo que dice el artículo 1.º de sus estatutos:

«La sociedad tiene por objeto:

1.º La construccion y explotacion de Ultramar de toda clase de obras de construccion y dotacion de agua á las poblaciones, canales de riego ó de transporte, caminos de hierro, puentes ó carreteras, apertura de calles ó nuevas vías, construccion de edificios civiles ó militares; y, en una palabra, todos los negocios propios de las obras cuya concesion se pueda obtener, ya sea del gobierno, de las diputaciones provinciales, de los municipios ó de particulares.

2.º El usufructo y explotacion de los terrenos, bosques, minas, canteras, fábricas de fundiciones metalúrgicas ú otras que se concedan á la sociedad, se arrienden ó compren por la misma, y que sean útiles á la explotacion y mejor gestion de los asuntos emprendidos por la sociedad.

3.º Hacer toda clase de operaciones de banca, emisiones, adquisiciones, cambios y permutas; crear sociedades, compañías ó empresas, y en general hacer todas las operaciones que contribuyan al buen fin de los negocios que se expresan en los párrafos anteriores. La sociedad podrá extender sus operaciones á todos aquellos puntos que estime convenientes á sus intereses, creando al efecto sucursales ó designando delegados para representarla; y se registrarán por los reglamentos hechos por el Consejo de Administracion.

La sociedad podrá emitir obligaciones al portador con arreglo á la ley.»

TELEGRAMAS.

Paris 12.—El señor Bredie, director de fondos en el ministerio de Negocios extranjeros, ha sido nombrado interinamente inspector de Hacienda de Francia en Egipto, en sustitucion del señor Bleguers, cuya dimision ha sido aceptada.

Viena 12.—La rebelion en la Crevoscia ha sido reprimida.

Continúan las operaciones en la Herzegovina.

San Petersburgo 12.—El periódico el «Golos» combate hoy al partido belicoso de Rusia.

Dice que no existe ninguna causa para una guerra entre Rusia y Alemania, por la cual el Tsar actual tiene los mismos sentimientos de amistad que su padre.

El «Diario de San Petersburgo» niega que hayan ocurrido desórdenes á consecuencia de la última sentencia dictada contra los nihilistas.

Lisboa 13.—Ayer se verificó un meeting en esta ciudad para protestar contra los impuestos recientemente creados.

Los oradores combatieron los proyectos del gobierno y la aplicacion dada por éste, á los ingresos.

Oporto 13.—El «Diario de la mañana» combate el proyecto del gobierno portugués de subvencionar á la empresa constructora de los dos ramales de ferro-carril que desde Salamanca debe enlazar con la red portuguesa.

Paris 13.—En las elecciones de diputados verificadas ayer para cubrir vacantes, han resultado elegidos tres republicanos y dos conservadores.

Dublin 13.—El arzobispo de esta ciudad ha dado una pastoral condenando severamente las asociaciones secretas de Irlanda, las cuales, dice, ordenan el asesinato y turban la paz del pais. La pastoral censura tambien la oposicion al pago de los arrendamientos, y termina congratulándose de que el cielo haya salvado la vida de la reina de Inglaterra, á la cual califica de modelo de virtud.

Viena 13.—El gobierno húngaro ha obtenido completa victoria en la Cámara de diputados con motivo de la votacion de presupuestos.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Se desea con impaciencia que llegue la apertura de las Cortés, no tanto por lo que de sus trabajos se animacion política Dios sabe lo que duraria. Hay que confesar, sin embargo, que no hay hoy la espectacion de otras épocas. Apesar de Linares Rivas, de los descontentos y de cuanto hay que pudiera hacer esperar algo, la gente política se preocupa poco y cree que la legislatura concluirá sin accidentes graves.

Cuando los ministros tienen altanería bastante para reprender á los que en el seno de la situacion lanzan notas discordantes, es que están seguros de la posesion del poder. Con Linares Rivas, por ejemplo, nadie sabe lo que sucede. Tan pronto se dice por vez cuarta presentada su dimision, como que semejante especie solo es rumor de oposicionistas, y tan pronto el ministro de Gracia y Justicia le lanza severa filípica desde las columnas de *La Correspondencia* como se asegura que el fiscal del Supremo no piensa hostilizar de manera formal al gabinete. ¿Hablará en la cuestion del juicio oral? Aunque algunos asi lo afirman, yo juzgo que no. Por otra parte, es tanto el tiempo que falta para que el juicio oral se discuta, que de allí á entonces hay tiempo de sobra para que Sagasta convenza á aquel de que ponerse enfrente del ministerio, es minar por su base la situacion fusionista.

Los neo-dinásticos de por acá andan atronando los oidos de cuantos quieren escucharlos, con los triunfos que sus jefes obtienen en Andalucía. De lo ocurrido en Sevilla se hacen lenguas pero el que conoce la ciudad del Betis no se hace ilusiones sobre el neo-dinastismo que pueda haber en ella. El Sr. Moret dice que el éxito del meeting de Sevilla ha sido inmenso. Siempre habrá que rebajar tres partes. De todas maneras, esos éxitos les dan audacia para suponer valiosas adhesiones, y así como ayer

daban por hecho que Concha se habia unido á ellos, hoy aseguran que el duque de la Torre está próximo á ocupar un lugar en su hueste. El duque, si quisiera algo, querría algo mas que presidir un ministerio, y esto es todo lo que pudieran darle los belgas. El que ha estado en *jaula de oro*, no se podría acomodar nunca á presidir una situacion de *bebés-políticos*.

Es curioso lo que piensan los conservadores de Castelar. Como prueba de que no son solo los republicanos los que piensan mal de él, hé aquí lo que dice *El Cronista*. Hablando de una frase de *El Globo* sobre los obispos, he aquí lo que expone el colega romerista: «En cuanto el Sr. Castelar vuelva al poder... con la monarquía por supuesto, buscará á los prelados con candil. ¿Dicen que con la monarquía no? Bah! Ha hecho otras cosas mas grandes el Sr. Castelar.» Del coloso derribado todos hacen trizas, hasta los conservadores, á cuyo jefe tantas alabanzas tributó el ex-tribuno.

En las altas regiones ministeriales no se veria con malos ojos que los proyectos de ley que se presentan en las Cortés y todas las cuestiones que en ellas se debatan no tarden mucho tiempo. Quizá en vista de esto, algunos diputados tomen la iniciativa para que así sea. El gobierno, dicen sus amigos, quisiera discutir mucho en el menor tiempo posible y que se aprobaran muchos proyectos de ley, sin que la discusion se hiciera eterna, como sucede muchas veces. Para el 15 de Junio se desearia cerrar la legislatura, pero esto es poco posible, porque, aparte de haber mucho que discutir, la oposicion conservadora trataria de impedirlo, porque ahora los más celosos defensores del sistema parlamentario son los conservadores, esos

publicos que tanto han hecho por desprestigiarlo.

Aguilera hará una interpelacion á Alonso Martinez sobre hechos acaecidos en algunas Audiencias y Juzgados durante el interregno parlamentario. Tambien es posible que estienda su interpelacion á ciertos hechos ruidosos ocurridos en Valladolid y de los que se ocupa la prensa toda.

Los ministeriales procuran quitar carácter á la reunion de diputados y senadores en la Presidencia el dia 19 diciendo que será una reunion sencilla. De todos modos, sencilla ó compuesta, hablarán Posada Herrera y Sagasta: éste para esponer á la lijera los planes del gabinete y aquel para recomendar la union y la disciplina á la mayoría.

Y no hay más, como suele decir *El Correo*.
Suyo S.

BOLETIN LOCAL.

«Ayer llegó con tres horas de retraso el tren correo procedente de Madrid.

He aquí la causa del retraso, según noticias que nos han suministrado los viajeros.

Al llegar á Tardienta el tren que sale de esta estacion á las 7 de la mañana, dijo el revisor que le parecia haber visto en el kilómetro 8 el cadaver de un hombre. Desgraciadamente era así, porque al regresar el tren, tuvo que detenerse mas de una hora hasta que aúdió á levantar el muerto el juez municipal del inmediato pueblo de Sangarren, avisado por lagua ipse civil.

La víctima era un pobre pastor de unos 50 años de edad, que debió ser arrollado por el tren de anteanoche

que conducía la correspondencia y viajeros de la parte de Cataluña.

Pero el retraso no hubiera sido mayor de una hora á no haber ocurrido en la estacion de Vicien, poco despues, la rotura de una válvula cuyo percance inutilizó por el momento la máquina, que fué sustituida por otra que salió en seguida de la estacion de Huesca.

Tambien se nos ha asegurado que la falta de personal en la estacion de Vicien, influyó no poco en la larga detencion del tren, y llamamos con este motivo la atencion de quien corresponda para que el servicio de dicha estacion se llene por el personal correspondiente y adecuado, con lo que se evitarán confusiones y se facilitará la solucion más pronta en la multitud de accidentes que pueden ocurrir en las vías férreas.

En uno de nuestros números anteriores nos quejábamos del lujo derisor desplegado en Huesca para el cobro de la contribucion industrial, aludiendo á un contribuyente á quien se le exigió el apremio sin haber recibido con la oportunidad debida la correspondiente papeleta.

El mismo dia en que apareció nuestro suelto, el señor delegado de Hacienda de esta provincia nos dirigió una atenta carta diciéndonos que estimaria le manifestásemos á la persona interesada, que presentase la queja al mencionado funcionario. Contestamos que el contribuyente aludido era EL MOVIMIENTO, y que por tratarse de una cantidad insignificante no presentábamos reclamacion.

Posteriormente se acercó á nosotros el agente del Banco de España para la recaudacion de este distrito, señor Alasanz, rogándonos que recomencásemos aquella noticia, pues lejos de haber obrado con rigor ni excepcionalmente con nosotros, como habíamos presumido, se atemperó á las prescripciones vigentes, enviándonos la papeleta de apremio lo mismo que á los demás contribuyentes que se hallaban en igual caso, y que el recaudador no pudo dejar en nuestra administracion por hallarse ésta cerrada á la hora en que vino á entregárnosla.

Estas explicaciones quitan el valor atribuido á nuestra queja y son prueba de la imparcialidad y la justicia á que procuramos ajustar todos nuestros actos.

Anteayer comenzaron los ejercicios de «tiro al blanco» en Madrid. Según nos comunica un amigo nuestro, toman parte 150 oficiales y 200 individuos de tropa, y promete ser mucho mas importante y de mayores resultados por cada año que pase, el ejercicio del tiro que en vuela una importancia grade para el nombre de nuestro ejército, y para su perfeccionamiento en el manejo de las armas modernas.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos D. Angel y D. Rogerio Rivas, ilustrados colaboradores de EL MOVIMIENTO, y al consecuente y antiguo republicano don Cristobal Bosque, presidente del comité democrático-progresista de Robres.

Apenas tuvieron conocimiento del accidente ocurrido en el kilómetro 8, de que nos ocupamos en otro suelto, salieron para el sitio de la ocurrencia el juzgado de este partido, el señor

governador civil y el jefe de Fomento.

Dice *El Eco del Guadalupe*, de Alcañiz:

«La recolección de la aceituna hallase muy adelantada en este término, siendo ya en pequeño número los cosecheros que necesitan aun unos días para su terminación.

El aceite ha experimentado una baja de 0'25 céntimos de peseta por arroba en Alcañiz. Verificanse bastantes transacciones de este caldo entre los almacenistas de esta plaza, no presentándose mas compradores forasteros que los que cargan en los depósitos de dichos almacenistas.

De varios pueblos del Bajo-Aragón sabemos igualmente que en algunos ha terminado la recolección y en otros está próxima á terminarse.

El tiempo ha mejorado notablemente, pero son necesarias más lluvias en breve tiempo para tener regular éxito las pendientes cosechas de oliva y cereales.»

Ha sido destinado á esta provincia el jefe del negociado de contribuciones de la Delegación de Hacienda de Navarra, don Vicente Sarasola.

Con objeto de actuar en la Comisión provincial, se halla en Huesca hace tres ó cuatro días nuestro particular y estimado amigo, el diputado Sr. D. Francisco Sasot.

Las operaciones de la quinta no pueden llevarse á cabo, con la prontitud y celeridad que el público desearia, á consecuencia del muchísimo trabajo extraordinario que proporciona la revisión de años anteriores. Este inconveniente retrasa mucho los trabajos en materia de talla y reconocimiento de caja. Sin embargo de ello, nos consta que tanto el Vicepresidente de la comisión, Sr. Borrueal, como los diputados vocales señores Pequera, Penen y Sasot, hacen cuanto humanamente pueden para que los pueblos se despachen lo antes posible, y para que no sufran los inconvenientes que trae consigo una estancia prolongada en la capital.

Esta es la explicación mas satisfactoria que podemos dar hoy á nuestros habituales lectores del retraso aparente que sufren las operaciones de la quinta.

Para actuar en el actual reemplazo, han sido nombrados por la autoridad correspondiente los médicos militares, señores D. Manuel Casas, médico del tercer montado de artillería, y D. Juan Algar del Regimiento infantería de Gerona.

Ambos señores reúnen á una ilustración poco comun, un excelente y recto criterio, para la difícil empresa que les han encomendado.

En el primer día, 12 del actual, actuaron en caja los médicos señores Algar y Susiac, y en apelación los señores Casas y Romeo, D. Pio. El día 13, en caja, los señores Casas y Ponz.

En el día de ayer estuvieron actuando en el tribunal de Caja D. Luciano Gardeta y D. Manuel Casas, y en apelación, D. Juan Algar, y don Pedro Lain Sorrosal.

Los labradores de este país han

perdido toda esperanza de obtener buena cosecha de cereales. En los terrenos de *secano* no han nacido apenas los trigos ni las cebadas.

Leemos en *La Derecha*:

«El precio de la carne ha subido hoy en Zaragoza veinte céntimos por kilo, quedando por tanto á 2.25 pesetas, es decir, á nueve reales. Desde el Junio último hasta ahora, dicho artículo ha subido de seis reales, á nueve, es decir, el cincuenta por ciento. Contribuyen poderosamente al alza que apuntamos, de un lado las malísimas condiciones del año, supuesto que los montes no tienen yerbas; y de otro la proximidad del esquileo. Los ganaderos no quieren ceder sus reses hasta despues de haber practicado aquella importante operación. Tanto es así, que sabemos de un lote de ochenta carneros, vendido ayer en 2.000 pesetas, ó lo que es igual á razon de veinticinco pesetas uno.

Leemos en *El Diario de Zaragoza*:

«Anteayer se reunió la Comisión permanente de accionistas del ferrocarril de Canfranc y parece marchará en breve á Madrid para gestionar los preliminares á la subasta y otros asuntos de gran interés referente al mencionado proyecto. La estancia de la comisión en la Corte, coincidirá probablemente con la apertura de las Cámaras.»

Segun dice *El Diario de Avisos* de Zaragoza, parece que el ex-general carlista D. Pascual Gamundi se halla enfermo de gravedad en Biarritz, habiendo recibido todos los sacramentos.

Se ha administrado el viático á don Manuel Brualla, catedrático de la facultad de Derecho en la Universidad literaria de Zaragoza. El estado del enfermo es gravísimo.

Tenemos entendido que el maestro Sr. Gimeno, obligado por sus muchas ocupaciones, deja por ahora la dirección de la orquesta que con tanto acierto é inteligencia ha venido desempeñando hasta hoy.

Dice «*La Derecha*,» de Zaragoza, correspondiente al día 13:

«Hoy ha terminado el plazo concedido en Zaragoza para el pago de la contribución sin recargos. Y á pesar de esta circunstancia, la recaudación se ha visto poco menos que «desierta.»

«El Círculo Mercantil Industrial y Agrícola de Zaragoza, figura entre los que han pedido al Gobierno la rebaja de los impuestos.»

RECORTES DE LA PRENSA.

Acaba de venderse en París, entre otros varios autógrafos, el testamento de Voltaire, en la suma de 5.000 francos. Dicho documento está fechado en 10 de Julio de 1839.

Los trabajos del túnel de la Mancha progresan de una manera satisfactoria en Shakespeare Chiff, cerca de Dovres. El túnel tiene en la actualidad 1.100 metros de largo: á cada distancia de 450 metros han practicado una ancha excavación en forma de sala, y toda la parte concluida está iluminada con luz eléctrica. El pozo tiene 165 piés de

profundidad, y las máquinas de aire comprimido están en plena actividad.

Un ferrocarril yankee.—De Nueva-York á París por ferrocarril, en cinco días y medio, sin interrumpirse el viaje por tierra más que una vez para una travesía marítima de dos horas; tal es el proyecto más reciente, imaginado por los ingenieros americanos.

El trazado, que parte de Nueva-York, atraviesa el Canadá, la Nueva Georgia y el Alaská, hasta el cabo del Principe de Gales, desde donde serian trasportados los viajeros con un vapor al cabo del Este, en la costa asiática, opuesta al estrecho de Berhing y á una distancia de cuarenta millas de la extremidad occidental del Norte del continente americano.

Desde el cabo del Este atravesará el ferrocarril proyectado el territorio ruso, hasta llegar á la red de ferrocarriles siberianos, los cuales están ya en correspondencia, por la vía de Moscou y de San Petersburgo con las capitales europeas.

Se calcula que la distancia entre Nueva-York y París podrá recorrerse por este camino en ciento treinta horas, tiempo algo más corto que el que se emplea actualmente para hacer el viaje en ferrocarril desde Nueva-York á San Francisco, y que el precio podrá ser de unos setecientos cincuenta francos por viajero.

En Bélgica se ha reducido la tarifa telegráfica, para el servicio interior, á 60 céntimos cada 15 palabras, y proporcionalmente; de suerte que un telegrama de 100 palabras cuesta 1,70, y de 500 sólo 5,70

Se ha observado en Inglaterra durante el año de 1881 un aumento en la producción del carbon sobre el año anterior de cerca de 1.000.000 de toneladas. Hay que tener en cuenta que el año 1880 habia sido muy favorable y habia producido 146.818 toneladas, mientras que en 1877 no se habia producido mas que 134.610.763 toneladas y en 187, 135,867,917 toneladas.

ALCANCE.

Madrid 13.

Próximamente aparecerá el decreto aplazando la Exposición minera del mes de Abril de 1883.

Segun telegrama del gobernador de Toledo, esta mañana han sido ejecutados los tres reos condenados á la última pena, conocidos por los apodos del Juanillon y los Pulliciones.

Se va á celebrar en Oviedo una reunion de representantes de los concejos de Asturias para reclamar á las Cortes contra los enormes aumentos que por consumos se exigen á los pueblos.

De *El Diario Español*:

«Segun las noticias que hemos podido adquirir en varios círculos, la reforma que se proyecta en el Código penal es más trascendental de lo que suponen algunos periódicos. Inspirándose en principios aceptados por los códigos de otros países, se prepara la abolición de la pena capital, se sienta el criterio en la individualización del delito y se dá mayor importancia al arbitrio judicial, estableciendo una larga escala de penas para que pueda moverse más libremente la acción de los tribunales.

En cuanto á los delitos de imprenta, se castigarán con prision y suspensión los ataques al rey y á la disciplina del ejército, se establece la pena de multa y se dispone que la suspensión no podrá exceder de sesenta días.»

Ayer tuvo lugar la junta general de accionistas del Banco de España.

—Esta tarde han celebrado reunion los accionistas fundadores de la sociedad general de Obras públicas, presidida por el vicepresidente del consejo señor conde de Velascoain.

El Sr. D. Francisco de Paula Jimenez leyó unos datos relativos á las obras que va á emprender la sociedad, cumpliendo con el objeto de su institución, que es fomentar la riqueza del país por medio de construcciones y obras de interés general, manifestando que la sociedad tenia ya la concesión de los trabajos del ferrocarril de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita, un tramvia de vapor desde Zaragoza á Cariñena y una carretera desde Villamate á Men-trida.

Al acto han asistido varios representantes de la prensa.

—Las infantas doña Isabel y doña Paz saldrán esta tarde para Sevilla, donde tomarán el vapor «Cocodrilo,» que las conducirá á Sanlúcar.

—Algunos navieros piensan reclamar contra la interpretación dada por los delegados de Hacienda al impuesto establecido en la ley por el tonelaje de los buques, que aquellos creen debe gravar solo sobre las toneladas útiles para el tráfico.

—Las relaciones entre los señores Alonso Martinez y Linares Rivas son, en efecto, tirantes.

Parece que el Sr. Linares Rivas combatirá el juicio oral, presentando antes su dimisión.

—La Dirección de Establecimientos penales anuncia la subasta para contratar 23.000 metros de Cádiz listado con destino á los confinados en los presidios del reino.

—A las siete de la mañana de ayer ha fondeado en Cádiz, procedente de la Habana, el vapor-correo «Cádiz,» conduciendo la correspondencia, 120 tripulantes y 280 pasajeros.

—Hoy ha sido recibido en audiencia pública de despedida por el rey el embajador de Francia, nombrado últimamente para San Petersburgo, almirante Jaurés.

—De *La Correspondencia de París*:

«Un diario de la tarde al ocuparse de los fondos españoles en esta plaza, dice:

«Los fondos españoles quedan fuera del movimiento. La lucha entablada por el fisco contra los contribuyentes no puede menos de producir consecuencias deplorables para el crédito de España.»

Sobre este particular no se hacen ilusiones los principales financieros.

—«Nos escriben de Londres que no hay nada de cierto en las noticias que se han hecho circular en Madrid sobre una probable abdicación de don Carlos.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Raimundo y San Longino mártir.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Convencional en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral y San Pedro.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos, literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folleto instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 4 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, a prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli número 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Junta de Gobierno.

PRESIDENTE.

Excmo. Sr. Marqués de Palmerola.

VICE-PRESIDENTE.

Excmo. Sr. D. Isidro Pous.

VOCALES.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Sr. D. José Amell.
Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Ciscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güel y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. M. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras y Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas,

Esta Sociedad se dedica:

A constituir capitales para formación de dotes; redención de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado; y depósitos devengando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales: La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar aun despues de su muerte el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que, con el producto de su trabajo, á sus padres, al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla á cargo de sus herederos; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia etc. etc.

Una renta ó capital de supervivencia es útil á toda persona que siendo el sosten de otra, quiere evitar que una muerte prematura la deje en la indigencia.

El seguro temporal es la mejor garantía de crédito. Los seguros mistos tienen las mismas ventajas que los en caso de muerte por la vida entera, con la diferencia de que, si la persona asegurada al vencimiento del plazo que previamente se determine, el capital será cobrado por la misma persona ó por sus herederos si falleciese antes. Es aplicable á la formación de dotes, redención del servicio militar, pago de deudas en época fija, etc. etc.

Las rentas vitalicias son muy convenientes para las personas de edad avanzada que deseen aumentar sus recursos durante su vida. Las rentas vitalicias diferidas son de gran utilidad para los que quieran aumentar su bienestar en la época en que su edad no les permita dedicarse al trabajo.

Los seguros de capitales diferidos, proporcionan la constitucion de manda

poco sensible, de capitales, aplicables á varios fines, en épocas determinadas, y especialmente para librar á los jóvenes de la quinta.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados participan de los beneficios de la Compañía.

Otras muchas ventajas, que seria largo enumerar ofrecen estas combinaciones.

Para obtener detalles y prospectos dirigirse á la Administración de esta Sociedad, plazadel Duque de Medinaceli, núm. 8, principal.

Representante en Huesca, D. Mariano Pedrós.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

PASTILLAS DE NIELK

de clorato de potasa comprimidas.

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivacion mercurial, fetidez del aliento, extincion de la voz, (especiales para los oradores y cantores) difteria, crup, etc., etc.

Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.— Precio 6 reales caja.

Los pedidos deben dirigirse al autor Dr. Klein, calle Escudillers, 6, segundo, Barcelona.—En Huesca, en la farmacia de Rayon, San Orenccio 17.

Importante: Con el fin de que en las poblaciones donde no hay aun establecidos puntos de venta, pueden probarlas las personas que las necesitan, remitirá á vuelta de correo una caja á todo el que envía su importe en sellos.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MOARS.LE



Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales cada para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Huesca, farmacia de C. Camo.

Dr. MORALES, Carretas, 38 pral., Madrid.

Ariendo

Se arriendan las habitaciones del piso principal de la casa número 20, sita en la calle de Alfonso de Aragon. En la misma casa, piso 2.º informarán.

Oficial de Confitería

Se necesita uno que sepa bien su obligacion en dicho oficio. Confitería de Porta.